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他下蒙眼棋以一对四，收藏象棋棋谱2000余册

何炳东：博弈方寸“棋”乐无穷
■见习记者林翔翔

身着盔甲战袍、统率千军万马，这是许多男孩子小时候的一大梦想。在中国象棋棋盘上，

“楚河汉界”两边，两路兵马枕戈待命，何炳东运筹帷幄，过了把“将帅瘾”。作为一名象棋

爱好者，何炳东不仅用兵如神，还能在蒙眼棋局中以一对四，并藏有象棋棋谱2000余册。

“稳中求胜”的棋风
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除了下棋，何炳东还收藏

象棋棋谱。每到一座城市，他

总不忘去书店买棋谱，自 1991

年收藏棋谱以来，至今已藏有

2000 余册，投入 20 余万元，

其中不乏民国时期的绝版书。

上世纪六七十年代，国内最

有名的象棋棋谱收藏家莫过于杨

明忠与刘国斌，有“南杨北刘”之

称。1998年，何炳东慕名到上海

拜访杨明忠。“三四十平方米大小

的卧室里堆满了棋谱，叠得有房

门那么高，床底下、书架上，到处

都是。当年他收藏的棋谱大概有

2500来种，而我还只有几百册。”

那次，何炳东向杨明忠买了近20

本棋谱，并在此后几年内陆续又

购买了五六十本。

何炳东专门空出了一个房

间放置棋谱。在棋谱房里，记

者偶然翻到一本民国时期出版

的《象戏勾玄》，繁体字竖着排

版，泛黄的纸张散发着历史的

气息。何炳东说，闲暇时，他会

拿着棋谱研究棋局，“并非每一

本棋谱我都会看，然而收藏棋

谱已成了一种习惯，这些棋谱，

就是我的珍宝。”

6月20日是端午节，前北村借文化礼堂露天大舞台落成之机，举

办“喜迎端午共建文明”健身展演活动。近百名武术爱好者登台表演

了太极拳、八段锦、少林拳、武当剑、功夫扇等24个节目，赢得了观众

阵阵掌声。 （特约记者 陈银贤 记者 黄国夫）

前北村武术表演迎端午

本报讯（记者 黄国夫）

“真的很感谢你们，为我们解

决了不少麻烦。”“老的土地

证现在已经被回收了，希望

新的证能早点办下来，我们

也住得安心点。”

近日，由市国土资源局

塘下分局工作人员组建的服

务队伍来到里北垟村，为居

住在该村安置房内的村民集

中办理土地证回收注销业

务，解决了村民办证时来回

奔波的麻烦，用实际行动践

行“三严三实”。

据了解，里北垟村安置

房为国泰路里北垟段拆迁的

安置用房，项目总占地面积

39亩，分两个标段实施建设，

其 中 一 标 段 占 地 面 积 22.5

亩，建筑面积 2.5 万多平方

米，共8幢，于2008年建设完

成，目前村民已搬入安置房

内居住。但由于受相关政策

的限制，目前该安置房的房

产证和土地证都未办理。

市国土资源局塘下分局

副局长潘丽珍介绍，随着最

近政策调整，该安置房的新

房产证和土地证问题有望得

到解决，但要办理新的证件，

需要将村民手中持有的老房

子“两证”先回收注销。

按一般的程序，村民要

带齐相关证件到塘下镇审批

中心办理，距里北垟村有一

定的距离，如果发现资料不

齐全，还需要回家重新准备，

往往花去村民大量的时间。

为了尽快帮助村民办理

好业务，该分局工作人员入

村现场为他们办理老证回收

注销登记业务。

在现场，村民只需带上

身份证、拆迁安置合同和原

土地证，工作人员审核完毕

后，村民签字确认便完成办

理，整个过程只需要几分钟，

大大节省了村民的时间，受

到村民的好评。

“这是我们今年落实‘三

严三实’精神的活动之一，接

下来我们将多下基层，将服务

搬到村民的家门口，真真正正

走好群众路线。”潘丽珍说。

端午节前夕，塘下爱心顺风车联合亿发超市爱心人士，到塘下敬

老院看望孤寡老人，送上节日的问候，并为老人们送上粽子、食用油和

饮料等物品。 （记者 杨微微 特约记者 徐洪娒）

端午节看望敬老院老人

何炳东 1976 年出生于塘下

赵宅村，6 岁起就经常在楼下围

观街坊邻居下中国象棋，后来他

在二哥何海东的指点下，逐渐学

会基础走法。2000 年，他在塘

下片区的一场象棋比赛中获得

冠军，从此信心大增，现在，他除

了企业老板这一身份，还是我市

象棋协会副会长。

何炳东记忆力强，对于印象

深刻的棋局，何炳东总能准确回

忆每一步棋的走法。“开局我下

了步‘飞相’，以求稳。”他一边说

着2014年瑞安市庆“五一”中国

象棋赛中的战况，一边向记者演

示。

何炳东说，在至关重要的第

七场比赛中，他遇到了温州地区

小有名气的职业棋手，抱着“不

输就行”的心态，尽管执红先走，

却依然来了个偏防守的“飞相

局”，不料对方也求稳，以“过宫

炮”开局。“你看，到了中局，双方

棋子相互牵制，纠缠在一起，我

这一步‘炮二进四’扩大了空间

优势，便开始进军对方阵营。”在

残局时，何炳东狠心弃炮，最终

赢得了比赛，获得个人第一名。

“下象棋二三十年，参赛无

数次，却一直没有形成独特的棋

风，自那场比赛后，我便树立了

‘稳中求胜’的棋风。”何炳东说。

能同时下四盘蒙眼象棋

何炳东的惊人记忆力除体

现在记棋局上，还体现在蒙眼象

棋上。蒙眼棋又称盲棋，指蒙上

双眼不看棋盘和棋子，通过口述

来表达走法而对手在棋盘上下

明棋的比赛方式。目前，何炳东

能同时下四盘蒙眼棋，这在整个

温州地区的业余棋手中都属罕

见。

1995 年，何炳东开始接触

蒙眼棋，公开表演蒙眼棋则在

2006 年。“表演前一晚，我整夜

失眠，凌晨 3 点下楼跑步，缓解

压力。”何炳东说，那是他第一次

因比赛而失眠。表演那天早上，

市区湖滨公园聚集着两三百名

围观者，何炳东蒙上了双眼，同

时对决 3 位十二三岁的中小学

生，最后以两胜一和的成绩成功

完成表演，“表演结束后，我连续

失眠了两三晚。事实上，每一次

下蒙眼棋都会让我脑力透支，并

因脑子处于极度兴奋状态而失

眠。”

2007 年、2008 年，何炳东

又先后在湖滨公园表演了两次

蒙 眼 棋 ，并 且 是 以 一 对 四 。

“2008 年的那次表演赛进行到

中局时，我发现脑中有一盘棋局

出现矛盾，核对后发现，原来是

口述者误报了一步棋，为了避免

思维混乱，影响其他三局，出错

的那盘棋只好做和棋处理。”

何炳东说，蒙眼棋最重要是

“记”，棋艺高不一定就“记”的

好，把整盘棋甚至多盘棋，转化

为脑海里的虚拟棋盘，熟记脑

中，需要极强的记忆能力和抽象

思维能力。自下蒙眼棋以来，他

从未出错，目前，他正朝着着更

大的目标努力：同时下六盘。

24年收藏象棋棋谱2000余册

国土塘下分局把“三严三实”落到实处

进村为村民办理业务

本报讯（记者 陈立波

特 约 记 者 陈 茂 贵) 端 午 小

长假，塘下镇 140 多名乒乓

球爱好者参加在塘下中学

体育馆举行的乒乓球排名

赛。本次比赛由塘下镇镇

政府主办，塘下镇乒乓球协

会承办，分 A、B、C 三组进

行，经过两天的激烈角逐，

莫志豪、钱奔恺、钱圣进三

名 选 手 分 别 夺 取 各 组 冠

军。

乒乓赛庆端午
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